martes, 23 de noviembre del 2010 NACIONALES **6700000**



Lo que bien comienza...

■ PEDRO DE LA HOZ

UEVAMENTE LA sociedad cubana protagonizará un hecho sin precedentes en el mundo contemporáneo, pues resulta difícil, si no improbable, hallar otra experiencia en que a nivel de base, en centros de producción, de servicios, escuelas e instituciones académicas, entre los que ocupan puestos en la defensa de la Patria y en el orden interior, en granjas y comunidades rurales, en todos los estamentos de la sociedad civil, se desarrolle un proceso de análisis y debate para definir cómo debe ser el modelo de gestión que garantice el alcance progresivo de las aspiraciones de todos y cada uno de los ciudadanos.

De eso trata la discusión de los Lineamientos de la Política Económica y Social que aprobará el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba, la segunda quincena de abril próximo.

No hay la menor traza de voluntarismo ni de improvisación en cada uno de los 291 lineamientos. Su formulación fue obra de la meditación, el conocimiento, y la confrontación de criterios por parte de dirigentes políticos y del Estado, expertos y científicos de las más diversas disciplinas, convocados por la máxima dirección del Partido a partir, como expresa la introducción del documento, de "una valoración del estado de la economía y los problemas a resolver, teniendo en cuenta los principales acontecimientos y circunstancias de orden externo e interno presentes desde el último Congreso". De modo que nada es fruto del apresuramiento ni de los apremios coyunturales que, como se sabe, no son pocos.

Pero lo más importante, de cara al debate público, radica en asumir los lineamientos, en su formulación actual, no como teoremas abroquela-

dos e inconmovibles, sino como propuestas abiertas a la discusión, a la calibración de sus conceptos, a la argumentación y su enriquecimiento. De nada valdría una recepción formal de sus contenidos ni una exposición ritual de sus fundamentos. Debemos asumirlos desde la óptica de la corresponsabilidad, en tanto todos y cada uno de nosotros, militantes y no militantes, seremos los encargados de darles real sentido, luego de su definitiva aprobación, en los plazos venideros.

Justamente ese espíritu prevaleció a lo largo de los seminarios preparatorios que en días pasados tuvieron lugar en la Escuela Nacional de Cuadros del Partido Ñico López. Hubo más de un centenar de preguntas, se manifestaron inquietudes, se solicitaron aclaraciones y en más de un aspecto afloraron planteamientos susceptibles de ser tomados en cuenta.

Por otra parte, deben quedar claros el carácter y el alcance de los lineamientos. Nadie espere soluciones cortoplacistas ni golpes de efecto. Pero ninguno de sus planteos es utópico. Articulan necesidades, potencialidades y posibilidades, visiones estratégicas que nos permitirán encarar los tremendos y complejos desafíos que se le presentan a una vocación auténtica y radicalmente revolucionaria.

Al resumir el pasado jueves 18 de noviembre el segundo seminario preparatorio, el compañero José Ramón Machado Ventura llamó a promover ese mensaje como basamento para el debate de los lineamientos, lo cual implica una fecunda dialéctica entre libertad y responsabilidad en el análisis, confianza y compromiso.

Estamos en el comienzo de un nuevo punto de partida. Sin lugar a dudas, un buen comienzo. Y, en este caso, lo que bien comienza, debe terminar mucho mejor.

Maniobra de Agrupación de Tropas

Hombres y esteras del triunfo



Se inicia la marcha de los medios de combate preservados durante años. Foto: Boris F. Atiénzar

■ LUIS BRIZUELA BRÍNGUEZ

MANECIÓ ANTES DE lo habitual. La campana que a diario insufla vida al campamento sacando a los soldados de la profundidad del sueño, rezonga anticipada. Las sombras aún durarán un par de horas. Envueltos en ellas, los jóvenes se visten y recogen mochilas y armamentos. Reaccionan sin equivocación: a formar.

Compactos, los pelotones colman la plazoleta. Solo se escucha al jefe de la unidad al frente, acompañado por otros jefes. Esboza un panorama complejo. En los últimos días, los enemigos externos han desencadenado acciones preocupantes.

A todas luces, urden pretextos para justificar una invasión a la Isla. Y aunque a nivel internacional se libra una batalla diplomática junto a países amigos, las fuerzas armadas deben reaccionar de inmediato. Deben alistarse a fin de disuadir a los agresores y derrotarlos en caso de ataque.

■ MODELAR EL FUTURO

Con la puesta en completa disposición combativa de la Gran Unidad de la Gloria Combativa Rescate de Sanguily Orden Antonio Maceo, inicia la Maniobra de Agrupación de Tropas que, del 22 al 24 de noviembre, tiene lugar en el occidente del país.

El teniente coronel Manuel Medina Medina, jefe de preparación combativa de la Gran Unidad, asegura que el ejercicio "integrado por varias etapas, forma parte del plan de preparación para la defensa correspondiente al presente año. Intervienen en las acciones medianas unidades de tanques e infantería. La primera jornada se centra en la puesta en completa disposición combativa, la desconservación de los medios de combate y la ocupación de las áreas de desconcentración".

Más tarde asevera: "El conjunto de acciones comprobará los niveles de cohesión combativa logrados, perfeccionará los métodos de preparación del personal a todos los niveles y permitirá constatar el óptimo estado de conservación del armamento y la técnica de combate".

Por su parte, el teniente coronel Juan José Silva Domínguez, jefe de una mediana unidad, agrega: "La maniobra comprobará los niveles de preparación alcanzados por los oficiales, sargentos y soldados quienes demostrarán conocimientos, hábitos y habilidades adquiridos durante el período de instrucción".

Durante tres días de acciones, se pretende "cohesionar los distintos niveles de dotaciones y practicar el tiro diurno y nocturno. Existe buen ánimo y disposición en aras de cumplir las tareas", acota el teniente coronel Silva Domín-

El soldado Juan Enrique León Espinosa asegura estar listo. "Nos preparamos física y mentalmente para derrotar al enemigo si intentara atacar. En mi caso, como tirador de fusil, la maniobra me permitirá conocer mejor y comprobar las potencialidades del arma y cómo emplearla en

correspondencia con las misiones de la escuadra. Profundizaré los conocimientos de las clases tácticas de formación y las prácticas de tiro".

En tanto, el sargento de tercera Miguel Ángel Aguilar Cruzada, artillero de BMP confiesa: "Me siento en óptimas condiciones y con un alto dominio de la técnica de combate. En estos momentos, los jefes de pequeñas unidades nos explican las características del ejercicio.

"En días posteriores, ejercitaré las habilidades y conocimientos aprendidos en polígonos de tiro y terrenos. El adiestramiento en los simuladores de conducción y artillería, durante casi dos años de servicio militar, servirán de apoyo", concluye el joven.

■ PRESERVADOS Y VITALES

No existe mejor enmascaramiento que la naturaleza. La vegetación cubre y despista a quien contempla el entorno. Solo internándose en la arboleda se advierten las colosales puertas. Dentro reposan imperturbables, desde hace años, medios de combate. Pronto se comprueba su vitalidad.

Los combatientes rompen los sellos de seguridad y acceden a las cámaras. Espantan la quietud cuando echan a andar los motores de los medios blindados. Unos tras otros abandonan el lugar

El teniente Adrián Vázquez León, jefe de un pelotón de tanques explica: "Dentro de las obras protegidas se encuentran en conservación medios técnicos y equipos. Inicialmente, retiramos la grasa de las piezas y componentes, revisamos los motores, los habilitamos y aplicamos lubricantes".

Puntualiza la importancia de cada especialidad: "Los conductores mecánicos activan las baterías; los artilleros calibran miras y prismas. Los cargadores comprueban el estado de cañones y ametralladoras, mientras quitan los forros y tapacetes. Solo después los tanques arrancan y marchan hacia las regiones de desconcentración.

"Allí prosiguen otras etapas del proceso. Se verifican los componentes y solucionan posibles desperfectos durante el trayecto. En ese sitio, los medios de combate adquieren la completa disposición combativa para el cumplimiento de las misiones", concluye el oficial.

La marcha en próximas jornadas los llevará a campo traviesa, salvarán obstáculos naturales, vadearán ríos y evitarán emboscadas. Por último, hombres y esteras se emplazarán precisos. Llegado el momento, serán puño y trinchera para preservar el triunfo.